

PRESIDENTE LAGOS RECIBE PROYECTO BASE PARA REFORMA A LA SALUD

Tras conocer los objetivos sanitarios para la década y el Plan de Acceso Universal con Garantías Explícitas (AUGE), el Mandatario señaló que "el 21 de mayo esto va a estar traducido en proyectos de ley".

En otro tema, respecto de la baja en la tasa de desempleo a 7,9%, el Jefe de Estado señaló que "lo que hemos avanzado es importante, pero nos queda todavía mucho por recorrer".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, recibió esta mañana en el consultorio Edgardo Enríquez Frøedden de la comuna de Pedro Aguirre Cerda, la propuesta del Plan de Acceso Universal con Garantías Explícitas (AUGE) y los objetivos sanitarios para la década 2000-2010 de manos del Ministro de Salud, Osvaldo Artaza. "El 21 de mayo esto va a estar traducido en proyectos de ley que nos permitan asegurarnos de que vamos a tener una reforma de salud ahora, porque tenemos que resolver estos temas ahora y no seguir esperando", señaló el Mandatario.

El proyecto AUGE y los objetivos sanitarios establecen metas con miras al Bicentenario de la República y definen las modalidades para extender y asegurar el acceso a la salud. Según el Ministro de Salud, ambos instrumentos forman parte de la base de la reforma a la salud, que ya está en marcha.

El Mandatario valoró estas iniciativas y explicó que "Chile fue un país pionero cuando hizo el Servicio Nacional de Salud y cuando tuvo una política sanitaria a mitad del siglo pasado. Fueron Eduardo Cruz-Coke y el doctor Salvador Allende fundamentales en la década del 50 para tener los programas de salud que tuvimos. Y lo mismo tenemos que hacer ahora, a comienzos de este siglo XXI. Eso es lo que vamos a hacer con esta reforma".

El Jefe de Estado explicó que los proyectos entregados por el Ministro Artaza buscan reducir la prevalencia de diversas enfermedades y generar fórmulas de atención eficientes para cuando éstas se presenten. "La salud son dos cosas; primero, cómo hacemos para no enfermarnos, y luego, una vez que enfermamos, cómo hacemos para que nos curen, para que nos atiendan", indicó.

En este sentido, agregó que "lo primero en un plan de salud es cómo nos organizamos como país para hacer una vida que conduzca a que seamos todos más sanos. Y eso es lo que está en este primer documento. Este segundo, el Plan AUGE, es cómo garantizamos el acceso a la salud cuando ya nos enfermamos".

El Mandatario valoró la estructuración de estos proyectos en tanto buscan ajustar las prioridades de la salud pública a los cambios epidemiológicos y sociales vividos por la población chilena en los últimos años. "Las enfermedades del Chile de 1950 son distintas a las enfermedades del Chile del año 2000, hay otras enfermedades. La población vive mucho más. Hay un número mayor de enfermedades que tienen relación con la gente de más edad, porque nos estamos muriendo un poquito más viejos, y en buena hora, porque quiere decir que está mejorando el país y la gente vive más", señaló.

Los Objetivos Sanitarios señalan las metas nacionales en salud para el 2010 y constituyen una referencia fundamental para establecer intervenciones y acciones prioritarias del sistema de salud. El documento plantea cuatro desafíos sanitarios

definidos a partir de las "Mesas de la Reforma", instancias que reunieron durante el año pasado a diversos estamentos de la salud. Estos objetivos se desprenden del envejecimiento progresivo de la población, las desigualdades entre miembros de distintos grupos de ingreso, la insatisfacción respecto del actual sistema de salud, los problemas pendientes y la mantención de logros sanitarios.

A partir de esos desafíos, los objetivos sanitarios proponen mejorar las metas ya alcanzadas por la salud pública para continuar el descenso de la mortalidad infantil y materna; consolidar el control de enfermedades a través de vacunación y mantener el descenso de la incidencia y mortalidad por tuberculosis.

En segundo lugar, se busca enfrentar el envejecimiento y los cambios en la epidemiología, controlando factores determinantes de distintas enfermedades como el tabaquismo y la obesidad, además de disminuir la mortalidad causada por el Cáncer, Sida o patologías respiratorias y cardiovasculares.

Por último los objetivos sanitarios buscan disminuir las desigualdades en salud, apuntando a metas como aumentar en dos años la esperanza de vida de los grupos más desposeídos y generar servicios acordes a las expectativas de la población, mejorando la calidad de la atención, acceso y satisfacción de expectativas.

Por su parte, el Plan de Acceso Universal con Garantías Explícitas (AUGE), busca generar mecanismos para el logro de los objetivos sanitarios trazados con miras al 2010. Se trata del instrumento central de la reforma a la salud emprendida por el Gobierno que traduce los objetivos sanitarios en acciones y atención médica para todos los chilenos, sin reparar en su condición socioeconómica, edad, orientación sexual, lugar de residencia o filiación a Fonasa o Isapre.

Dicho plan entrega garantías explícitas de acceso, calidad de atención y protección financiera para la totalidad de las acciones de salud ordenadas de acuerdo a las prioridades sanitarias y necesidades de la población. Este proyecto, en sus aspectos conceptuales, será debatido en los próximos meses con los diversos actores del sector salud, incluyendo a sus beneficiarios.

En otro tema y requerido sobre la disminución en la tasa de desempleo a 7,9%, dada a conocer por el INE, el Mandatario señaló su satisfacción, "pero hay que trabajar más, creo que es importante lo que hemos tenido, pero que tenemos que seguir trabajando con mayor fuerza en el tema del empleo. Creo que lo que hemos avanzado es importante, pero nos queda todavía mucho por recorrer".